

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：金沢市東山1-38-30・松魚亭

TEL<0762>52-2271 FAX52-2273

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL<0762>22-2525 FAX24-2882

会長：清水 忠 幹事：米沢 真二

情報委員長：吉田富士夫

1989年8月3日 第395号

JCの今、目指すもの

金沢青年会議所理事長 中島 秀雄氏



青年会議所の目的は、「明るい豊かな社会づくり」ですが、金沢にとってそれは何か大きなテーマです。今年、私の理事長の所信として、21世紀を目指した形で「明日への掛橋」というサブタイトルをつけ、金沢の国際化、情報ネットワークの構築をその戦略的テーマに掲げました。これは私が思いついたと云うより、近年JCが運動の根底に求めて来たものです。JC活動の歴史の中で、都市開発系統の流れを見ますと、1907年に「シンポジウム・ザ・カナザワ」が主催されています。「金沢が地方都市として自立構造を確立するには」というテーマで国際化やCIが提言されました。1982年の創立30周年の「伝統からの創造」。1987年創立35周年の「伝統を先端に」のテーマが端的にそれを現していると思われ、その具体化が私どもの事業目標です。

が端的にそれを現していると思われ、その具体化が私どもの事業目標です。

創立30周年の記念事業として発表されたのが、金沢アート・アンド・サイエンス・ポリス構想です。豊かな自然風土、学術、芸術が町の生活の中に色濃く溶けこんでいる金沢に、世界一流の頭脳、才能が集まり、いろいろな情報が交錯する中から新しい文化が生まれ育ってくればと言った考えでした。これは金沢の未来像を示唆する壮大なビジョンでなかったかと思っています。その後JC内部でも議論が続いたのですが、35周年にはそれを単なる提言から具体的なプロジェクト、今出来得る行動計画は何かを検討して記念事業として発表したのが次の三目標です。

①城跡の国際コンペ。金大跡地の使用について、②フードピアの推進、③世界的なレベルのデザインスクールの設立。フードピアについては昨年、今年と国際青年会議所のアジア地区会議に於て褒賞を受け、また浅田豊久氏にはこの7月23日に日本青年会議所の青年経済人会議で、地方活生化の好例として、パネリストにご出席願うことになっています。

今日のデザインは感性の豊かさが求められて、あらゆるものについて廻る問題になっています。石川県について言えば、百工比照の例に見るように、古くから伝統産業の中にその感覚が根づいています。ハイレベルなデザインを通じ、生産者と消費者がコミュニケーションするようなデザイナーに活躍してほしいと言う観点から、デザインスクールを誘致したいわけです。金沢美大とは別に、単に学生に教えるだけでなく、教える人が世界的な仕事を実際に行っている人材を呼んで、せめてアジア地域の人たちが金沢で学べる学校をと考えました。現実には非常に難しいですが、ニューヨークのパーソンズスクールと交流を続けながら金沢独自の学校をと模索しており、デザインに対する金沢人の意欲を内外に示したいと思います。今後のご協力をお願いいたします。

(文責 吉田富士夫)

わが医院の紹介

飯野 健志

金沢市横安江町に私の祖父が歯科医院を開業したのは、大正年間の初期であるから、父・小生と祖父3代にわたる約80年間続いている歯科医院といえる。実は医歯系の診療所は世襲制をとることは可能ではあるが、意外に子女の相続する形が少ないので、70~80年も続いているところは意外に少ないようである。私の祖父は関東の出身で、東京日本橋の当時超一流といわれた神翁歯科で歯科治療学を習熟し、歯科医検定制度（今は存在しない）により歯科医師となり、当地で開業したようである。昭和2年に彦三の大火で類焼し、新築され、木造建築は昭和47年まで使用された。当時は、父捨吉が受継ぎ、小生が勤務医として働いていたが、建物の老朽化とモータリゼーションの発達により移転を決意し、昭和47年11月、現在地の本多町3丁目に移転し現在に至っている。父は昭和40年代後半より病气勝ちとなり療養生活を送り、昭和50年4月10日病没した。享年70才であった。

本多町へ移転、新築後は、今までの歯科医学の欠点、特に予防医学が欠如して治療のみが先行するパターンを切り換えて予防医学を先頭に患者さんの啓蒙に力を入れ、毎月1回院内又は他のビルを借りて新しい患者さんを対象に約4時間にわたるコンサルテーション（患者さんと友達になるミーティング）を行い、歯科衛生士と共にスライドを用いて講演を聴いて頂いている。そこで新しい歯科



医学の指向を学ばれた患者さんは、文字通り新しい時代の患者さんに生れ変わり、その次からの治療に移行してゆくことになる。

今、歯科界で最も重要とされている予防優先の歯科医学が実際に展開されつつあることは、長年の希みがかなったこととして、嬉しく思っている。今や日本国は情報化時代が成熟し、ほとんどの患者さんは何らかのメディアからの情報で、かつてないほど歯科の知識についての新しい考え方を知っておられる。そしてこれらの患者さんの私共へのニーズは更に高まって、それを受け入れられぬときは、直ちに次の医師を選択することができる時代である。私共はこのような時代に直面して、今ますます猛威を振う歯周病や歯列不正、咬合異常などの新時代の歯科疾病と対決し、国民の健康に寄与すべくスタッフ一同と共に精進してゆこうと願っている。当院は、歯周病（歯そうのうろう）の治療、歯を失った部分への人工歯根インプラント、歯牙移植など、近代歯科医療では世界レベルに達しており、さらに研究、前進を続けてゆきたい。



「おれいのことば」

Douglas Kashorek

(ダグラス・カショレック)

「あなたが日本へきた目的は何ですか」と、私はたくさんの人からたずねられました。友達には「女の子に会ったり、パーティに行ったりするため」とこたえましたが、これは冗談です。本当は二つの目的がありました。一つは新しい文化をけいけんすることです。もう一つはアメリカ人以外の観点から世界を見ることができるようになることです。

ここ金沢に一年いて、日本の家族とくらし、日本の学校へ通うことによって、私は日本の文化を学びました。日本の文化はけいけんによってしか、りかいてきえないと思うので、アメリカに帰ってから友達に説明するのはむずかしいと思っています。この一年はとても楽しい一年でした。とても大切なけいけんをしました。

この一年間、私はたくさんの人のお世話になりました。まず、私を親切に受け入れて、世話をしてくださった五つの家族のみなさんに感謝します。やまぎしさんの家でははじめての数ヵ月お世話になり、日本の家庭について知りました。次に、きじまさんの家では手術を見せられたことが忘れられません。それから、うえださんの家では、私が大人になるのに必要な自由を与えられ、自分でいろいろなまちがいをして、そこから学びました。そして、こすぎさんの家では、いろいろなタイプの日本人がいることを学びました。そして、さいごに、ますえさんの家では日本でのさいごの楽しい1月をすごすことができました。五つの家族のみなさんありがとうございました。

次に、くらたせんせい、やまだせんせい、そして、きたむらせんせいにお礼をいいたいとおもいます。せんせいがたは、私の相談相手になってくださり、日本語を教えてくださいました。ありがとうございました。

それから、トレーシーとは友達になれて、とてもうれしくおもっています。トレーシーにもお世話になりました。ありがとう。これから先トレーシーに会えないとおもうとさみしくなります。

そして、さいごに、いろいろとお世話をしてくださいましたロータリーのみなさんに、一番の感謝を述べたいとおもいます。ありがとうございました。

今は金沢を去りたくない気持ちでいっぱいです。金沢は私のもう一つのふるさとです。私はたくさん日本人の家族と友達と思い出をあとにのこして去らねばならないことを悲しいとおもっています。

さいごにもう一度おれいのことばを述べたいとおもいます。みなさん、ほんとうにありがとうございました。



情報抄録

8月は会員増強および拡大月間

国際ロータリーは、24,000番目のクラブが加盟し、記念すべき数字をまた一つ越えました。私たちが自分の目標を達成しようとするなら、このような発展は、組織の発展に不可欠であり、継続しなければなりません。このようなわけで8月が会員増強および拡大月間に指定されたのです。ロータリーの奉仕分野を拡大するために特に努力するときです。8月中、適格の男女を、クラブ会員として推薦することによって、また、親睦と奉仕の健全なプログラムにより会員の退会を防止することによって、ロータリーの会員増強に協力しようではありませんか?

第789回例会

◆ 7月20日(木)はれ 12:30~13:30 松魚亭



1. 講話
日本能楽会会長
渡辺容之助氏
「能楽よもやま話」
2. 出欠
出席46名 欠席27名
出席率63.01%
ビジター24名
3. 来訪者(敬称略)
金沢RC 松本修成
小川利郎、岡 能久
田邊良實、加藤 晃
大島広靖、河野良三、横山隆昭
水上文雄、大友佐俊、二木治夫
岩 喬、大屋 修
金沢東RC 浅田裕久、山本勝美
汐井利男、真柄達郎
金沢西RC 金子英二、中野正勝
松井正勝、酒井俊雄、若松明夫
小西陽夫

4. 幹事報告○早朝例会 8月10日(木)午前6時~
心蓮社にて
○夜間例会 8月31日(木)午後6時30分
松魚亭にて
5. ニコニコボックス
○いつもメーカーシップさせて頂き、感謝
致します。 金沢RC 岩 喬君
○渡辺容之助先生をお迎えして。入会し
て16年目を迎えて、6RCで一番若いシ
ニアになりました。 米澤修一
○渡辺容之助先生ようこそ。 乙村舜吉
○今朝の北国新聞に、当社のことチョッ
トのりしましたので。 大村精二
○2ヵ年皆出席が出来ました。ありがと
うございます。 辻 利陽、卯野正博
○誕生カードありがとうございます。
辻 利陽
合計18,000円 (累計 94,500円)
6. 今週のニュース
○福井県越前海岸でがけ崩れ、観光マイ
クロバス埋まる。15人死亡。
○米旅客機着陸に失敗、墜落。130人死亡。
○参院選石川地方区、連合の栗森喬氏当
選!自民の嶋崎均氏千票差で敗れる。

#####

7月のクラブ日誌

- 5日(木) 金沢6RC合同役員会 グランドホテルにて
- 6日(木) 予算編成会議 松魚亭にて
- 13日(木) 理事会・クラブ協議会 松魚亭にて
- 20日(木) 企画・情報・例会委員会炉辺会合
よし全にて
- 27日(木) 国際奉仕委員会炉辺会合 よし全にて
職業奉仕委員会 松魚亭にて

第790回例会

◆ 7月27日(木)はれ 12:30~13:30 松魚亭

1. 講話 会員 沢田哲夫君「ゲーム」
2. 出欠 出席55名 欠席21名 出席率72.37%
ビジター29名
3. 来訪者(敬称略)
小松東RC 山腰 茂(弁護士)
金沢RC 岡田虎二、濱 一郎
小坂栄作、相島英雄、安井克郎
紺野勝弘、谷本昭久、丸 恵三
塚越朋夫、織田義夫、横山英勝
松本静夫、大屋 修、谷口 敏
金沢東RC 大井一星、中橋秀夫
奥村宜夫、小泉重紀、岡本次男
越原悠三
金沢西RC 嶋崎美納利、松村 弘
広瀬鎮郎、大久保展男
金沢南RC 杉野健二、飯田秀雄
岡田一良、岡田正雄
4. 幹事報告○8月14日(月)~16日(水)の金沢市内
の例会は旧盆の為、休会と致し
ます。
○例会後、職業奉仕委員会開催。
5. ニコニコボックス
○公用の為、本日の例会と炉辺会合には
欠席させていただきます。ご迷惑をお
かけする事を恐縮に思います。
清水 忠
○4ヵ年の顕彰をいただきました。
及川雅弘
○1ヵ年の顕彰をいただきました。
東川 昭
○沢田先生、本日のお話ご苦労様です。
中村三次
○娘由香里が、アメリカより一年間の留
学を終えて無事帰国しました。
高島菊丸
○高島さん、娘さん無事帰国おめでとう
ございます。乙村さん、鈴木先生、本
日は大変御苦労様です。 米沢真二
○おもしろい写真を頂きました。どなた
が写されたのでしょうか。ありがとう。
松田忠秋
合計15,000円 (累計 109,500円)
6. 今週のニュース
○参院選、自民惨敗、社会党倍増。
宇野首相退陣表明。2ヵ月の短命内閣。
○兼六園の日本武尊像、108年ぶりに高岡
の鋳物師ら15人で製作されたことが判
明。日本最古の銅像。
○大韓機リビアで着陸直前に墜落、78人
死亡。日本人2名助かる、1名死亡。